

## AYER EN EL AYUNTAMIENTO

### LA SESIÓN DE LA PERMANENTE

#### Las obras de la nueva cárcel

Ayer tarde, bajo la presidencia del señor Alcalde, accidental don Francisco Martínez García, se celebró la sesión ordinaria de la Permanente.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

El secretario, leyó las siguientes disposiciones y anuncios que se insertaron en el «Boletín Oficial»:

Boletín núm. 11. Anuncio del Tribunal de lo Contencioso Administrativo de la provincia, de que, por don José Andrés Rodero, se ha interpuesto recurso de alzada contra la resolución de la Permanente, tomada en sesión de 25 de Noviembre último, declarando cesante de su cargo de temporero al mencionado señor Rodero.

Boletín núm. 12. Real orden circular, de la Presidencia, estableciendo obligatoria la protección de los animales domésticos y plantas útiles para la nación.

—Real Orden de Gobernación, disponiendo que, por los ayuntamientos, se abonen los gastos de impresión de listas del Censo.

Boletín núm. 13. Circular de este Gobierno Civil, interesando, a propuesta del Alcalde de Madrid y de los de esta provincia, que el Gobierno de S. M. contribuya a la suscripción para adquisición del archivo de Colón.

—Anuncio de esta Alcaldía, de haber quedado expuestas al público, en la Casa Consistorial, las listas de electores para Compromisarios.

Boletín núm. 15. Anuncio de esta Alcaldía, de haber quedado expuesto al público en el Ayuntamiento para oír reclamaciones, el Padrón de carruajes de lujo.

Boletín núm. 16. Relación de pleitos de la Sala de lo Contencioso Administrativo del Tribunal Supremo, en los que figura el núm. 7,708 de don Enrique Visedo contra la Real orden del Ministerio de la Gobernación de fecha 2 de Diciembre último, sobre la separación del cargo de Secretario del Ayuntamiento de Murcia.

El señor Martínez García dice que con motivo de su estancia en Madrid, conferenció con el Director general de Prisiones, el que ha dado toda clase de facilidades para que el Ayuntamiento compre unas parcelas para la construcción de la nueva cárcel, a fin de no demorar la subasta de dichas obras que tendrá lugar el día 25 de este mes.

También agrega el Sr. Martínez García, que una de las fachadas de la Carcel, dará a la Gran Vía, que se ha de construir.

Se lee un telegrama del marqués de Rozalejo agradeciendo la felicitación del Ayuntamiento.

También se lee un oficio del Alcalde de La Laguna (Las Palmas) a fin de que el Ayuntamiento se adhiera, pa-

ra que se recupere la Memoria del Infante Enrique de Borbón.

Se aprobaron las cuentas y pagos de la semana.

La Comisión de Hacienda informó favorablemente la instancia de la viuda del médico de la Beneficencia señor Martínez Torres solicitando una pensión de viudedad.

Asimismo la citada comisión informa en la de la viuda del médico de la Beneficencia don Juan Selgas.

Se aprobaron dichos informes.

Instancia de don Bartolomé Bernal, relativa a la liquidación que se le ha practicado sobre obras de abastecimientos de aguas de la ciudad.

Pasó a informe de las Comisiones de Letrados y Hacienda.

Instancia de don Antonio Andrés solicitando abono de consignación para su Clínica de urgencia.

Pasó a informe de la Comisión de Hacienda.

Instancia de doña Agustina Ballester, solicitando una pensión de viudedad.

Pasó a informe de la Comisión especial de pensiones.

Expedientes de altas y bajas reglamentarias de varios Padrones.

Se aprobaron.

También se aprobaron los informes de la Comisión relativos a varias reclamaciones al Padrón de Cédulas personales.

Instancia de don José Laborda Madrid, solicitando ser nombrado vigilante nocturno.

A la Comisión de Gobierno interior.

Instancia de don Antonio Pérez Cánovas, solicitando concesión de una cantera en el monte número 79 bis del Catálogo.

A la Comisión de Propios.

La Comisión de Policía Rural informa favorablemente en el expediente incoado por don Juan López Martínez, de Torrealgüera, solicitando una parcela lindante a la Rambla del Cementerio de dicha pueblo.

Se aprueba el informe, pero precisa que lo apruebe el Pleno, según art. 220 del Estatuto municipal.

La Comisión de Aguas informa favorablemente en la instancia de don Mariano Montesinos, solicitando canalizar, cubrir y utilizar un trayecto de la acequia de la Pux marina, junto a su fábrica.

Se aprueba el informe. A propuesta del Sr. Calderón la permanente, se adhiere al homenaje que en Francia se le hacía al inventor del autogiro Cierva.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## Protectora de los pobres

Número premiado ayer día 20

24

## ANDANDO POR MURCIA

### EL AGUA EN LA ESCUELA

Prestaba ayer servicio en la Plaza de Santo Domingo y las voces y algazara de los pequeños escolares, que asisten al grupo de escuelas graduadas existente en la citada plaza me atrajeron hacia la puerta del edificio.

No acudí con ánimo de hacer gala de mi autoridad ante los chicos, que no han de menester de intervención ajena, porque son buenos, y sus gritos no son de protesta ni de riña, sino la natural expansión de los que han permanecido algunas horas escuchando las lecciones de su profesor, dando sus lecciones, pero sujetos a la indispensable quietud para no molestar.

Salió el último y con el notó la alegría en la plaza, que no otra cosa es para los gorgoros de los estudiantes de las graduadas cuando salen de clase.

Deseoso de entablar conversación con alguien, que con el fontanero del jardín me tomo el matorrales de espaldas, y antiguo amigo de la portera de las graduadas encargada de la limpieza de las mismas y de la de sus cuatro o cinco vástagos que no es poco—le rogué, como excusa me diese un poco de agua.

—Agua ha solicitado usted, señor Pesquisa?; pues hijo es algo difícil, porque ayer llené las botijas de los chicos, y no le quedó ninguna a la tinaja y como no he podido salir a recoger algún cántaro de la fuente por no abandonar la limpieza, no se si quedará.

—Pero no tienen ustedes grifo?

—No señor, no hay más

que la finaja subsodicha y pequeña por cierto.

—Entonces, el lavado de los suelos y el aseo de los niños, que por pequeños alguna vez lo habrán de menester, ¿como se lleva a efecto?

La necesaria para la limpieza la traigo yo, de la fuente, cuando tiene, y la del aseo, sería inútil que la trajera porque no hay lavabos.

—Me deja usted atónito, portera, ¿que no hay ni un lavabo? Entonces esos chicos, a quienes sus madres, no pueden atender, no encuentran en las aulas quienes les reprendan y obliguen a asearse un poquitin si quiera...

—No le digo a usted que para beber no hay. Don Nicolás, el Director, que es una buenisima persona y que paga el agua de su bolsillo le he dicho yo que por qué no acude al Ayuntamiento y lo pide; por que ya ve usted, si está cerca la fuente, y aún más cerca una cafetería conductora que pasa a un metro de la espalda del edificio, y con cuatro pesetas, como quien dice, se dotaba de agua a la escuela y podrían tener algún lavavelos sucios, y sobre todo para beber y para la limpieza.

—¿Y qué le ha dicho a Vd. el Director?

—Que lo ha pedido, pero que no lo han hecho; que ya lo harán.

—Pues, si es cosa del Ayuntamiento, ahora mismo voy a decirlo al Jefe, y si es cosa de tan poca consideración ha de hacerse o poco valgo, porque tener una escuela graduada sin agua alguna y de consiguiente sin todos los servicios acuáticos, no está bien, y menos tratándose de criaturas que tanto suelen necesitarla. ¡Adios, portero!

—¡Adios, guardia!

PESQUISA.

## EL «DEDALO»

En Barcelona se encuentra sufriendo importantes reparaciones, el buque de aerostación naval «Dédalo».

## LOS TRANVIAS

Desde el próximo sábado, quedará prolongado el servicio de tranvías eléctricos a los Barrios Extramuros hasta la una de la madrugada.

## LOS FESTEJOS DE LA PRIMAVERA

Esta tarde en el correo ha marchado a Madrid la Empresa organizadora de las corridas de Primavera.

En el Ayuntamiento sigue reuniéndose todas las tardes la Comisión de los festejos que han de celebrarse en Abril, estando ya casi ultimado en todos sus detalles el programa.

El comercio, aun los más modestos siguen correspondiendo al llamamiento de la Comisión, comprendiendo sin duda que a ellos más que a nadie beneficia.

En general, existe gran entusiasmo por nuestras fiestas primaverales, en las que serán nuestros augustos huéspedes SS. MM. los Reyes, el Príncipe de Asturias y el Presidente del Consejo de Ministros señor Primo de Rivera.

## TEMAS DE ACTUALIDAD

### La novela del príncipe Carlos.- Quiere casarse por tercera vez

El representante de la «British United Press» en Roma ha tenido una interesante conversación con el Príncipe Carlos de Rumania, que, como se sabe, acaba de renunciar a sus derechos de heredero del Trono rumano.

—Lo que he hecho—le ha dicho el príncipe al periodista—es evidente, muy serio, pero quiero que se sepa que no lo he hecho a la ligera. Mi renuncia es producto de madura reflexión. He tenido mis motivos para hacerla....

—Se habla de disgustos conyugales... insinuó el periodista.

—Es falso—dijo vivamente el príncipe—Absolutamente falso. Estimo de todo corazón a la princesa Elena, que es una madre y una esposa ejemplar. Estoy profundamente indignado por las insinuaciones infames lanzadas contra ella. Y a mi hijo lo adoro.

—También se habla—se atrevió a decir el entrevistado—de relaciones de su Alteza con la señora de Lupescu...

Carlos de Rumania respondió visiblemente contrariado: —No hablemos de eso.

Tras unos momentos de silencio embarazoso, el periodista siguió su interrogatorio: Algunos han dado a la renuncia de su Alteza un carácter político... ¿Es cierto?

—Sí. Ya he leído una exposición de mis «preparativos» de sublevación contra la Monarquía... ¡Bah! Mi fidelidad como Príncipe y mi lealtad como soldado son pruebas bastante expresivas a mi favor, así que considero inútil molestarme en refutar esos absurdos... La actitud antimonárquica que se me atribuye ni siquiera merece una rectificación mía.

Soy—continuó diciendo Carlos—un súbdito leal y jamás seré un obstáculo para mi Patria.

—En fin, ¿porqué ha renunciado su alteza los derechos al Trono de Rumanía?

El Príncipe pareció vacilar. Tardó algún tiempo en responder.

Al cabo dijo:

—He renunciado al Trono por razones absolutamente

personales y estas razones no pueden interesar al público. Mi posición de príncipe no justifica de ninguna manera el deseo de aquellos que querrían que yo revelara hechos que....

Carlos volvió a vacilar. ... Hechos que nada tienen de políticos....

¡También los príncipes tienen derechos a disponer de sus almas! Concluye exclamando Carlos de Rumania.

Efectivamente, parece cierto que Carlos no ha renunciado sus derechos por motivos políticos. Aunque poco amigo de Braiano, el Presidente del Consejo de Rumania, no ha sido por eso por lo que ha abdicado.

La culpa de la abdicación la tiene una aventura sentimental.

El Príncipe es un hombre inflamable. «Es—dice de él un personaje rumano—de esos jóvenes tan apasionados que están dispuestos a convertir las uniones legítimas con perpetuas todas sus conquistas. Si pasa una mujer les agrada, se hace desear un poco y cede al fin, están dispuestos a sacrificárselo todo: posición, familia, hasta a los hijos...» En 1913 ya el Príncipe realizó su primera hazaña amorosa. Se enamoró de una señorita hija de un General la Sra. Lambriano y se fugó con ella a Odesa, a pesar de que su Patria estaba en plena guerra. En Odesa se casó faltando a las leyes.

Luego abandonó a la señorita Lambriano; se divorció de ella y contrajo matrimonio con la princesa Elena de Grecia. Ahora se ha enamorado de la Sra. Lupescu, esposa de un militar rumano. Esta señora ha correspondido amablemente a la pasión del príncipe y después de mantener en Rumanía durante varios meses, relaciones relativamente ocultas se han escapado juntos al extranjero. han estado en París primero despues en Venecia y por último en Milán. En Milán fué donde el príncipe resolvió abandonar a su mujer y a su hijo y renunciar sus derechos al Trono, para unirse

por siempre, con su amante. Inútilmente sus padres, le han enviado emisarios exhortándole a volver a su patria y dejar a la Sra. Lupescu. El príncipe ha mantenido su decisión y ha firmado la renuncia no sólo de sus derechos al Trono, sino de «los derechos que le otorgan las leyes sobre su hijo y sus bienes», comprometiéndose además, «a no volver a Rumania en diez años». Ahora el príncipe que ha tomado el nombre de Scarlat Monastineanu, trata de arreglar su divorcio y el de su amante, a fin de casarse por tercera vez.

V. SANCHEZ OCAÑA.

## El Gobernador Civil

Según digimos ayer, el Gobernador Civil de la Provincia don Arturo Salgado Biempica llegará a esta Capital en el correo de esta mañana des pues de permanecer en su tierra durante las vacaciones de Navidad, y estos últimos días en Madrid, gestionando asuntos de interés para Murcia.

Acompaña al señor Biempica su joven y bondadosa esposa que marchó con él a Orense.

Reciban los ilustres viajeros nuestro cordial saludo de bienvenida.

## EN LOS MINISTERIOS

### Varias visitas

Madrid.—Al ministro de Instrucción Pública le visitaron ayer una comisión de profesores de la Escuela de Arquitectura, el rector de la Universidad de Barcelona y otra comisión de aparejadores.

Después recibió el ministro a los periodistas, manifestándoles que gestionaba se reanuden las clases de aparejadores.

Al ministro de Fomento le visitó una comisión de la Agrupación Forestal de España, para entregarle las conclusiones aprobadas en la reciente asamblea.

Al ministro de Marina le visitaron el vicealmirante Magaz y el inspector general de Sanidad de la Armada, don Ernesto Botella.

Al ministro de la Gobernación le visitaron los presidentes de las cuatro Diputaciones de las provincias catalanas; los señores Dominé, Tintoret y otras personalidades.

## CHILINDRINAS

Con tanto hablar del autogiro y de si el Estado español había ayudado o no a su inventor no hemos sacado en claro, sino que éste construyó los aparatos que se han exhibido y probado en Francia e Inglaterra.

Mañana debuta en Rómea la compañía de Acerval, y con todos los respetos,

la lectura del repertorio nos ha puesto los pocos cabelllos que nos quedan como un cepillo.

Con permiso de los

amigos que puedan tomar a mal nuestra decisión, estamos resueltos a ingresar en la «Cofradía de los 2.000».

El por qué de esta determinación? sencillísimo, nuestros últimos días los queremos pasar tranquilos y en el sitio más resguardado que nos sea posible y por eso el decidírnos.

A cierto empresa teatral, ni con funciones populares se le pone el asunto claro. Esto de la negrez, no creemos que esté influenciado por la industria carbonera, pues en cuanto a carbones, este empresario su criterio es de una fijidez pasmosa. Y si lo que decimos del carbón es mentira, que lo digan las calorías de algunas casas.

